



PEGASO
A.D. GRUPO MONTAÑA

MEMORIA DE ACTIVIDAD

Motón de trigo Sección de Senderismo

DATOS PRINCIPALES

Fecha: 7 de Julio 2024

Lugar de realización: Cercedilla (Madrid)

Número de participantes: 10

Transporte: Vehículos particulares

Coordinador/a: Toni Oñate



Descripción de la actividad:

Esta actividad es un clásico de los senderistas madrileños- En esta ocasión revisión algunos problemas organizativos ya que el mismo fin de semana el Ayuntamiento de Cercedilla modificó el régimen de acceso al aparcamiento de Las Dehesas y tuvimos que hacer una reserva de plazas para el acceso. Así mismo, dadas las fechas se hizo necesario pedir el pertinente permiso al Ayuntamiento de El Espinar a la Garganta del Río Moros.

Partimos desde el aparcamiento de Las Dehesas ascendiendo hasta una senda que va paralela al Arroyo Meleros hasta la pista señalizada con puntos rojos, la cual seguimos en dirección norte hasta un punto donde gira hacia el sur-oeste. Entonces seguimos en dirección norte por una senda bien marcada: El Camino Viejo de Segovia, Esta senda de ascensión suave ha sido descrita últimamente como la genuina calzada romana, y que la que ya conocemos es un camino de la época de Felipe II que luego fue reconstruido en época de Felipe V (Borbónica). Ascendemos por esta senda, pasando por un par de arroyos y una fuente hasta un cruce señalizado y comentado de la senda borbónica y la calzada romana. Ésta última es la menos evidente al ser la más antigua, pero su trazado suave deja todavía de advertirse si se observa bien. La parte con piedras bien dispuestas corresponde a la calzada borbónica.



Llegamos al el Puerto de la Fuenfría, donde descansamos brevemente y reponemos cantimploras en la fuente. Al poco ascendemos por la loma que sube hasta el Cerro Minguete. Esta ascensión la iniciamos con un tiempo fresco y nuboso, pero al poco empieza a clarear.



La ascensión empieza a ser algo más dura que el acceso a la Fuenfría, pero nos dio unas vistas muy bonitas de la Sierra y sus cercanías:



En el Cerro Minguete descansamos brevemente. Lo cierto es que no se estaba haciendo especialmente dura para el grupo, por lo que, aunque procuramos mantener un ritmo tranquilo, no fueron necesarias muchas pausas.



Seguidamente descendimos hasta el collado de Minguete para ascender entre las piedras al Montón de Trigo. Antes de las dos horas de actividad ya hicimos cumbre. A pesar de que estaba clareando el día, seguía siendo fresco y después de un breve refrigerio descendimos en dirección al collado de Tirobarra. Pasamos un canchal y varias trincheras del frente de la Guerra Civil y descendimos a las tres horas de la actividad



para coger una senda entre árboles, adentrándonos en el Valle de la Garganta del Río Moros.



Queremos agradecer el permiso dado por el Ayuntamiento del El Espinar y la confianza dada para acceder a esta zona protegida y de especial valor ecológico



En el collado de Marichiva nos paramos a la sombra para recuperar fuerzas y comer algo. Y al cabo de unos 40 minutos iniciamos el descenso por la senda que nos llevaría a la ruta de los puntos rojos y a la confluencia con el inicio del Camino Viejo de Segovia.



Descendimos hasta volver a las Dehesas, donde dimos por acabada la actividad con una duración total, incluyendo paradas de 6 horas y media, 14 km y 900 metros de desnivel.